

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



Restauranteros lo llevarán a García Harfuch

Afinan en la CDMX plan maestro antidelincuencia

● La Canirac contrató consultores que analizan comportamiento de criminales para detectar "nuevas amenazas" en 55 mil locales

LANEAN PRESENTARLO PERSONALMENTE A GARCÍA HARFUCH

Restauranteros prevén alza en delitos; preparan plan maestro de seguridad

Abarcará 55 mil establecimientos de la capital; se estudia nuevo *modus operandi* de ladrones

ELBA MÓNICA BRAVO

29 Cap

Ante el riesgo de que se incrementen los delitos de alto y bajo impacto en la Ciudad de México, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) prepara un plan maestro para enfrentar a la delincuencia, el cual será presentado al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, con el fin de aplicar estrategias de vigilancia en los más de 55 mil establecimientos de la capital.

El vicepresidente de la Canirac y presidente de cadenas de restaurantes en la capital, Germán González, afirmó que será en los próximos días cuando concluyan el proyecto en el que estudian también las nuevas formas de delinquir a las que posiblemente recurran los rateros.

Señaló que buscarán un encuentro con el jefe de la policía para alertar del riesgo a los que empresarios y comensales podrían exponerse, particularmente en los establecimientos con mesas en las aceras y al aire libre por el sentido de oportunidad que sentirán quienes deseen robar.

En entrevista con este diario, González comentó que contrataron los servicios de consultores de la industria para el análisis del comportamiento de los delincuentes con el

propósito de identificar los riesgos y las situaciones que podrían presentarse ante la apertura de bares habilitados como restaurantes y de la apertura de otros establecimientos como los cines.

El empresario prefirió no adelantar detalles sobre la estrategia "que identificará nuestras nuevas amenazas", aunque aseguró que antes de la emergencia sanitaria enfrentaban mucho los casos conocidos como *bolseo*, es decir, cuando las personas fingen ser clientes, pero entran a los restaurantes sólo a robar carteras y pertenencias a los comensales sin violencia.

También los restauranteros deberán sortear intentos de fraude y extorsión, que ya ocurrían antes de la pandemia, a los cuales definió como "el tipo de amenazas que ya conocemos y que hemos sabido enfrentar, pero vendrán otras y es lo que justamente estamos tratando de entender".

A eso se suman los asaltos con arma de fuego; sin embargo, puso énfasis en que en las semanas recientes los trabajadores que atienden las mesas o preparan los alimentos en las cocinas han sido víctimas de asalto en el transporte público.

"Sí tenemos preocupación porque obviamente la presión social de los despidos y la falta de empleo que ya se presenta a partir de la crisis

del Covid en esta emergencia sanitaria, si van a generar presiones para que haya más delincuencia", y advirtió que posiblemente dejen de abrir alrededor de 10 mil restaurantes o unidades fijas, como se conocen en la industria.

González consideró que el apoyo de los mandos policíacos y de uniformados en los cuadrantes será fundamental, por lo que buscarán

entregar en propia mano el plan maestro a García Harfuch.

Por su parte, Itzania Otero, jefa del agrupamiento Atenea, de la SSC, comentó que se mantiene una estrategia de vigilancia en las inmediaciones de restaurantes, centros, plazas comerciales, supermercados, tiendas de autoservicio y de conveniencia para inhibir posibles asaltos o robos a transeúntes.

Indicó que la cercanía con los ciudadanos y el trabajo coordinado entre las diferentes áreas de la SSC, particularmente con la de inteligencia policial, es fundamental para abatir a la delincuencia.



MODIFICAN ALCOHOLÍMETRO POR COVID ,

Entre las nuevas medidas para evitar contagios están que los policías no tengan contacto cara a cara con los automovilistas y que el medidor de alcohol en la sangre esté sostenido con un tripié.

Modifican el alcoholímetro por Covid-19

Por la contingencia sanitaria, los agentes de la SSC no pueden estar cara a cara con los automovilistas, por lo que ya no piden bajar la ventanilla; con un tripié se aplica el test

7



1/18

Med

Modificación 29

NUEVA NORMALIDAD



KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El programa de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Conduce sin Alcohol, conocido como Alcohólmetro, tuvo que ser modificado debido a la contingencia sanitaria por Covid-19 para evitar contagios entre el personal operativo y automovilistas.

Las nuevas medidas van desde que los policías no tengan contacto cara a cara con los automovilistas, que el medidor de alcohol en la sangre esté sostenido con un tripié, que las cabinas de los médicos legistas tengan divisiones de acrílico y que los ciudadanos que deban ir al Torito sean trasladados de inmediato.

La identificación de los conductores ebrios será a través de las conductas erráticas al maniobrar el vehículo dentro del retén policial o que sean evasivos.

Esto debido a que los oficiales ya no se podrán acercar a las ventanillas para detectar aliento alcohólico, únicamente marcarán el alto a aquellos conductores que muestren un manejo errático.

EL UNIVERSAL estuvo presente en un punto del alcohólmetro en Ribera de San Cosme y Fresno, alcaldía Cuauhtémoc, en donde se observó al personal con careta y cubrebocas.

Juan Manuel Ríos

Subdirector de Programas Preventivos y Seguridad Vial

“Evitamos la entrevista y sólo aplicamos pruebas ante la evidencia de la conducción errática y conducta violenta”

Nuevos protocolos

Los oficiales no marcaban la detención de los vehículos ni pedían que los conductores bajaran las ventanillas, únicamente mantenían el flujo de los autos.

Sin embargo, colocaron topes provisionales, los cuales no son una nueva estrategia, pero eran poco usados. Afirman que esto permitirá también ubicar a aquellas personas que conduzcan erráticamente por el consumo de bebidas embriagantes.

En caso de detectar a algún conductor ebrio, los policías marcarán el alto y enseguida pedirán la realización de la prueba.

No serán pruebas aleatorias, explicó el subdirector de Programas Preventivos y Seguridad Vial de la SSC, Juan Manuel Ríos, pues el personal policial está ca-

pacitado para detectar a aquellas personas que pudieron haber consumido alcohol.

“Evitamos la entrevista y sólo aplicamos pruebas ante la evidencia de la conducción errática y conducta violenta de los conductores, sólo en esos casos les pediremos que bajen a hacerse la prueba”, explicó.

Además, apostarán por la experiencia de los agentes en el operativo para detectar en el retén a los conductores alcoholizados y no dejarlos ir.

Zonas de alcohólmetro

La planeación de los retenes es específico, dijo Juan Manuel Ríos, ya que por estar en semáforo naranja el único lugar en donde las personas pueden beber es en restaurantes o sus hogares.

La ubicación sigue siendo en vías principales en donde se ubican zonas restauranteras y su instalación comienza desde las 19:00 horas y hasta la 03:00.

Todas las cabinas del alcohólmetro deben ser sanitizadas horas antes y los policías deben pasar por una revisión médica antes de ser desplegados.

El subdirector de Programas Preventivos y Seguridad Vial también contó que el mismo número de puntos de alcohólmetro se mantienen, es decir, de seis a ocho, y habrá presencia de personal de Derechos Humanos. ●

19:00

A 3:00 HORAS

es el horario de los filtros, los cuales se ubican en avenidas.



1/10

MeL

Modifican 3

PROTOSCOLOS DE SEGURIDAD

Los módulos del programa Conduce sin Alcohol cuentan con las medidas de higiene para cortar la línea de contagios de Covid.



FOTOS: JUAN BOTTES, EL UNIVERSAL



● En los módulos de médicos le- gistas hay separaciones.



● Los policías no realizarán prue- bas de alcoholemia al azar.

● Los uniformados ya no piden a los conductores que bajen las ventanillas, sólo observan que no tengan conductas erráticas mientras pasan por el filtro.



Realizan pintas del CJNG cerca de las instalaciones de la Seido

GUSTAVO CASTILLO

En negocios que se localizan en inmediaciones de diversas instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) aparecieron pintas con las siglas del *cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)* y también alusivas a *El Mencho* (Nemesio Oseguera Cervantes), líder de ese grupo delictivo, considerado una de las organizaciones más violentas que opera en territorio mexicano y con conexiones en Estados Unidos, Europa y Asia.

Las cortinas de acero de diversos comercios que se localizan sobre la calle de Lerdo, en la colonia Guerrero, en la Ciudad de México, aparecieron las pintas con las siglas del *CJNG*, y en esa zona se en-

cuentra la sede de la Seido, así como la Dirección General de Apoyo Jurídico, la Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de Armas, así como el área de Control Ministerial en Delincuencia Organizada.

Es la primera ocasión que presuntamente una organización delictiva realiza pintas en inmediaciones de instalaciones de la Seido, el área que se ha encargado de imputar acusaciones en contra de integrantes de ese grupo delictivo, y la cual impulsó la extradición de Rubén Oseguera, *El Menchito*, hijo de *El Mencho*.

De acuerdo con informes gubernamentales, el *CJNG* tiene presencia en más de 22 entidades del país, recién se le vinculó como responsable del atentado que sufrió el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, en junio pasado.



Niños y jóvenes son reclutados por el crimen

ELBA MÓNICA BRAVO

31 cap
La titular de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) capitalina, Nashieli Ramírez, dijo estar preocupada por la violencia que viven niños y adolescentes, quienes son reclutados por el crimen organizado, así como por la violencia comunitaria.

Al participar en la presentación virtual del Informe 2019, elaborado por NIMA, Centro de Promoción de Derechos Humanos de Niñas, Niños y Adolescentes de Guanajuato, Ramírez alertó que mientras eso pasa con los pequeños, la mayoría de los varones adultos son víctimas de desaparición y captación para incorporarse a las filas del crimen organizado.

También lamentó que “sigan siendo más las mujeres las que acompañan los procesos de sanación de la violencia, ya que son muy pocos los padres que lo hacen y menos aún quienes continúan y se sostienen durante todo el proceso sicosocial”.

Aseguró que “hay una ausencia de masculinidades que no permite llegar a la sanación ni avanzar más como sociedad”, además de que llamó la atención sobre la preponderancia de las mujeres como víctimas de la violencia en el acceso a los servicios.

Adelantó que en los próximos días la CDH presentará los resultados de la consulta Infancias Encerradas, en su capítulo sobre Guanajuato, y que al igual que el informe NIMA permitirá tener

una mejor comprensión de lo que sucede con los menores y adolescentes en el estado.

Durante la presentación del informe dedicado a la capital, Ramírez refirió que antes de la pandemia “se hablaba persistentemente de la huella de un entorno incierto, desigual y violento en las biografías individuales, las subjetividades y la garantía de los derechos de muchos niños, niñas, y adolescentes”.

Agregó que “actualmente la crisis económica en proceso y sus consecuencias eminentes sobre la vida social alimentan dicho escenario, por lo que es necesario hacer visible en la agenda pública a este grupo que representa en promedio la tercera parte de la población mundial”.



Página:

31

Sección:

Cap

Fecha:

08 AGO 2020

OPERATIVO ANTIDROGAS EN LA GAM



31 Cap
▲ En 8 cateos fueron detenidas 17 personas en las colonias San Juan de Aragón, San Pedro el Chico, Panamericana, Ampliación Gabriel Hernández, San Felipe de Jesús, La Casilda y Providencia, con 650 dosis de marihuana, cocaína y un arma de fuego. Foto La Jornada



Foto: David Solís

Los detenidos fueron dos hombres de 18 y 36 años, así como una mujer de 33; al momento de su captura intercambiaban droga.

LOMAS DE CHAPULTEPEC

Caen 3; los ligan a robos en el AICM

Están vinculados al homicidio de un hombre que tenía 50 mil pesos en dólares

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gtmm.com.mx

Tres personas, entre ellas, una mujer, fueron detenidas por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ya que son señalados como los responsables del asalto y asesinato de un hombre que había cambiado 50 mil pesos por dólares el pasado 5 de agosto en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

La policía capitalina informó que después del su-

ceso, se dio un seguimiento a través de imágenes de los C2 y C5 y se ubicó las zonas donde los posibles involucrados se desplazaban, luego de cometer algunos de sus ilícitos. Fueron ubicados en la avenida Ricardo Flores Magón, en Tlatelolco, a bordo de una camioneta color blanco, cuando intercambiaban dosis de narcóticos por dinero.

Al realizar las investigaciones, se tuvo conocimiento de que están vinculados con el robo a transeúntes y usuarios de casas de cambio en las inmediaciones del AICM.



DETIENEN A OCHO DE LA UNIÓN

La policía capitalina detuvo a ocho integrantes de La Unión Tepito, ubicados como miembros de las bandas de *El Huguito* y de *El Irving*.

La detención se realizó en las calles de República de Brasil y Belisario Domínguez, en la colonia Centro, en la alcaldía de Cuauhtémoc.

Durante el cateo se les encontró 200 dosis de narcóticos, dos armas de fuego (una calibre 22 y una réplica de 9 milímetros) también una motoneta de color negro.

Los detenidos fueron identificados como Rodrigo D., de 28 años; Brandon Josué J., de 23; Jonathan G., de 40; Francisco Iván M., de 31; Cristian Jaimes C., de 28 años; Sergio Israel M., de 21 años; Víctor Isaac J., de 30, y Fernando R., de 29.

Los detenidos fueron ingresados a la agencia número 50 del Ministerio de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX.

— Ricardo Vitela



Página:

21

Sección:

Com

Fecha:

8 AGO 2020

Matan a policía que quiso ayudarlos. Un elemento de la SSC fue atacado con un arma de fuego luego de que acudió a ayudar a dos jóvenes que perdieron el equilibrio de su moto al atorarse con el espejo retrovisor de una patrulla, en la colonia El Rosario, en Iztapalapa. El agente herido fue trasladado en una ambulancia aérea y falleció en un hospital de Churubusco. 2 |





TRASCENDIÓ

Que el diputado federal petista **Gerardo Fernández Noroña** está muy seguro de que su partido presidirá la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para el próximo periodo de sesiones, que se iniciará el 1 de septiembre, pero admite que “la batalla” en las próximas semanas no será fácil. De entrada porque el coordinador del PRI en la cámara baja, **René Juárez Cisneros**, le puso un alto en redes sociales aclarando que solo falta que su partido esté de acuerdo. El primer año lo presidió **Porfirio Muñoz Ledo**, de Morena, y el segundo **Laura Rojas**, del PAN.

Que además de ser muy crítico sobre el manejo de cifras de la pandemia que ofrece a diario el subsecretario **Hugo López-Gatell**, ayer el presidente del INAI, **Francisco Javier Acuña**, se sumó al #WearA-

MaskChallenge y nominó al abogado constitucionalista **Salvador Nava** y al ex diputado federal panista **Roberto Gil Zuarth** a sumarse a este reto que busca promover el uso masivo del cubrebocas, pues el comisionado afirmó que “existe suficiente evidencia científica en favor del accesorio, lo recomienda la @opsoms”.

Que el último tuit del economista **Jesús Orta**, ex secretario de Seguridad Pública en la capital, sí, el mismo que fue pintado de rosa en una manifestación de mujeres, fue con el que se despidió del cargo para ser relevado por **Omar García Harfuch**, el 4 de octubre de 2019. “Nunca optamos por administrar los problemas, sino por solucionarlos para el largo plazo”, escribió entonces, y no se oyó de él hasta anoche, cuando se hablaba de una orden de aprehensión de la FGR en su contra por conductas a su paso por la PF, de la que declaró no saber nada. —